
 

 

  主    題  （２０１８～２０１９ ) 

・国際会長 ‘Yes,we ｃan change’「私たちは変えられる」 

           Moon Sang － Bong   （韓国） 

・アジア太平洋地域会長 ‘Action ！’「アクション！」  

田中 博之（日本） 

・西日本区理事  「未来に残すべきものを守り育てる」 

         Let‘ｓ Proｔect and Cultivate What Should Be 

              Passed on the Future 

   副題 「めぐり逢う一筋の光」 

      Seek Your Encounter ｗith a Ray of Light 

遠藤 通寛（大阪泉北ワイズメンズクラブ） 

・六甲部 部長「六甲部は、一つの体。共に助け合い、部全体の発展向上をはかろう。」 

大田厚三郎（神戸西ワイズメンズクラブ） 

・西宮クラブ会長     山口 吉郎 

会長主題   サービス行動でワイズ活動を楽しもう！ Let’s enjoy Y’s activities with service 

    ２０１８年１２月 西日本区強調ポイント  ＥＭＣ－Ｅ ＹＥＳ 

 “Ｙ‘ｓＭｅｎ’ｓ Windows１００（→２０２２）” ２０２２年のワイズ１００周年までに、全ての部においてエク 

ステンションに挑戦して１００クラブ＋２０２２名を実現しましょう。（Ｅ）ＹＥＳ献金はエクステンションを支援するた

めのものです。（ＹＥＳ）   小野 勅紘ＥＭＣ事業主任 （西宮ワイズメンズクラブ） 

２０１8年クリスマス祝会 
日 時 2018年12月14日（金）19：00～21：30（受付18：30～） 

会費  男性  7,000円 女性  6,000円 コメット 2,000円 

会 場 カ クチーナ ケ インカント 

（阪神香櫨園駅東側 高架下ｽｸﾞ 0798-34-2234） 

ドライバー 清水則裕ワイズ、山本常雄ワイズ  

例 会（19：00）１．開会挨拶・開会点鐘  山口吉郎会長 

２ ワイズソング        一同 

３ ゲスト・ビジター紹介    山口吉郎会長 

４ 全国リーダー研修会報告 河内勇人リーダー（西宮YMCA ﾕー ｽﾘ ﾀーﾞー ） 

５ クリスマスメッセージ    ＜クリスマスを迎えるよろこび＞ 

  日本福音ルーテル教会 西宮キリスト教会 協力牧師 市原正幸さま 

祝  会（19：30） ６． 会 食 食前感謝   山口政紀ワイズ            

７ ジャズライブ        『浅井良将カルテット』 

８ お誕生日のお祝い      山口吉郎会長 

９ ワイズニュース       山口吉郎会長 

10 YMCAニュース        藤田主事    

11 アピールタイム 

12 閉会挨拶・閉会点鐘     山口吉郎会長 
 

 

  

２０１８年１２月            

８８８４４４８８８号号号      
≪≪≪７７７２２２期期期---６６６号号号≫≫≫   
ｓｓｉｉｎｎｃｃｅｅ    １１９９４４８８．．５５．．１１７７  

スポンサークラブ 

 大 阪 クラブ 

ＤＢＣ 

近江八幡クラブ 

広 島 クラブ 
 

クラブ主役員 

会  長  山口 吉郎 

次期会長  小野 勅紘 

直前会長  石井 恭子 

副 会長  山本 常雄 

書  記  長井 慎吾 

書  記  浅野 純一 

会  計  濱崎 進一 

会  計  足立 康幸 

監  事  阪根 新 

担当主事  藤田 良祐 

 六甲部主査 石井 恭子 

六甲部監事 長井 慎吾 

区EＭＣ事業主任 小野 勅紘 

今 月 の 聖 句  

 主のお語りになったことが必ず成就すると信じた女は、なんと 

さいわいなことでしょう   ルカによる福音第 1章４５節 

            市原正幸 協力牧師 さま 選 

１１月例会出席状況  在籍会員数 ２４名 

第１例会(９金)     第２例会（２２木） 

メン    １８名      メン      ９名  

メネット   ５名      メネット  ０名 

ゲスト他   ２名      ゲスト   １名 

   合計２５名         合計１０名 

MU １名   合計 １９名   出席率７９．２％ 

                            

 ファンド・ＢＦ     １１月   １８年度累計 

ニコニコファンド   \４，０００  \１０，２１０ 

ＢＦ＠３００     \５，４００   \１６，２００ 

東日本震災＠２００  \３，６００  \１０，８００ 

 

 

 

 

 

         ＨＨＨａａａｐｐｐｐｐｐｙｙｙ   ＢＢＢｉｉｉｒｒｒｔｔｔｈｈｈｄｄｄａａａｙｙｙ   ＴＴＴｏｏｏ   ＹＹＹｏｏｏｕｕｕ     １２月  お誕生日おめでとうございます 

１ 日 馬場 めぐみ メネット                ８  日 山口 まり子 メネット 
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12月            山口吉郎会長 

今年もあっという間に１２月となりました。

「そだねー」が流行ったのは、もう遠

い昔のように感じますが、考えれば今

年でした。月日の経つ速さに驚きです。 

毎月イベントが目白押しですが、今月

はクリスマス。趣向を凝らした例会やクリスマ

ス会が各クラブで持たれます。西宮は、香櫨園

のイタリアンレストランにて、市原先生のクリ

スマスメッセージ、浅井良将カルテットのジャ

ズライブ、ユースリーダーの研修会報告等で楽

しいひとときを過ごしたいと思います。最近の

傾向では、カントリー系が多かったのですが、

久しぶりにジャズのクリスマスとなります。多

くのメンバーやビジターが参加されるのを願っ

ています。 

このシーズン、飲食の機会が多いので飲みすぎ

食べすぎに要注意です。またインフルエンザも

そろそろ流行りそうですので予防してください。

昨年初めて A型に罹り非常に辛かったのを思い

出し、うがい手洗いに努めています。 

先月は、２つ外部の行事に参加しました。 

10日に大阪クラブ 90周年記念

例会。土佐堀予備校以来 50年振

りの大阪 YMCAは懐かしく、感慨

深いものがありました。もっと

も建物は立派なビルに変貌して

おり、昔の面影は

ありませんでし

た。式典、ソプラノ歌唱、懇親会、

佐々木氏の講演「系外惑星に第二

の地球を探す」の４部構成で、約

150名が参加されました。 （西

宮は岡田、濵、山口政紀、山口洋子、山口吉郎

各ﾒﾝ、ﾒﾈｯﾄ） 

4日のびわこ部会は、草津駅前の

２会場で行われ、約 130名の参加

者でした。式典では神崎 YMCA同

盟総主事が「YMCAとワイズの未

来」の講演。懇親会は、近藤嬢の

津軽三味線で始まり、橋川草津市

長（元草津ワイズ）の来賓挨拶、等々和気藹々

の部会でした。（西宮は浅野、小野、山口吉郎各

ﾒﾝ）。 

   馬場一郎メン 

 １１月９日（金）１９：００から、元いきいきフェアー

実行委員会代表の昆野香代子さんに来ていただき、２０１

１年東日本大震災発生から、今日までの活動と思い、また

西宮ワイズの宮古支援の取り組みについての評価などにつ

いて、お話していただきました。 

 私自身は、一度昆野さんに来てもらって、久しぶりにお

会いしたい、また震災当初からの西宮ワイズの取り組みに

ついての思いをお聴きしたい。さらに現在昆野さんが取り

組んでいる活動のことも知りたい、ということを随分以前

から考えており、１１月ドライバーとして、馬場貴英さん

とも話をして実現できたことでした。 

 ２０１１年６月に山本メン、濱崎メンと私が、岩手県宮

古市へ行き、これからの東北支援について、遠い西宮の地

から何ができるのかを模索していた時に出会ったのが、宮

古圏域の障がい者施設

のネットワーク、いきい

きフェアー実行委員会

の代表をされていた昆

野さんでした。それから、

この阪神地域でいきい

きフェアー実行委員会

に属する障がい者施設

でつくられた製品を販売してきました。その売り上げは

1,000 万円に届く額になろうとしています。大きな活動を

西宮ワイズでやってこれたと思っています。そのことを下

支えしてくれたのが昆野さんです。この日、昆野さんのお

話を聴き、私たちの活動を誇らしく思えたこと、みんなで

協力してやってこれたことをうれしく思いました。 

 遠い遠い岩手から、やってきてくださった昆野さんに改

めてお礼を言いたいし、またこれからもがんばってほしい

とエールも送りたいと思います。 

 例会はちょっと早めに終わり、いつもの場所で懇親会を

行い、次の日は有志で酒蔵見学、昼食をごいっしょし、出

発を見送りました。 

 

YMCA ニュース 

大塚 雅人西宮ＹＭＣＡ副館長 

早いものであっという間に12月を迎えました。朝晩は冷え

込むものの日中は暖かく、出かける時にどんな服装にする

のか非常に迷うこの頃です。12月の2週目まではこの気候

が続きますが、その週末からは急に寒くなり気温も一気に

下がるようです。暖かい気候は過ごしやすいのですが、冬
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本来の姿をこのまま保ってもらい、子どもたちが楽しみ

にしているスキーキャンプのためにしっかり雪を降ら

せてほしいものです。 

1. 第21回 神戸YMCAインターナショナル･チャリテ

ィーラン2018 

今年も 11月 3日

（土･祝）に第21回 

神戸YMCA インタ

ーナショナル･チャ

リティーラン 2018

をしあわせの村で開催しました。素晴らしい秋晴れの

もと、こども駅伝、1/10 マラソン、グループラン、

1/100マラソンを実施し、ランナーとボランティア等、

約 750 人の来場者がしあわせの村に集まり、大会を

楽しみました。また、今年は小林祐梨子さん（北京オ

リンピック5,000m出場、1,500m日本記録保持者）

をお招きし、「笑顔のランニング教室」を開催しまし

た。子どもも大人も参加し、盛況のうちにイベントを

終えることができました。今回は、1,928,489円の収

入があり、必要な費用を差し引いた収益を障がいのあ

る子どもたちのプログラムのために大切に用いさせ

ていただきます。 

2. 秋のファミリープログラム 

 11 月 23 日（金･祝）に、西宮 YMCA と西宮ワイ

ズメンズクラブ共催で「秋のファミリープログラム」

を六甲山YMCA にて実施しました。今回は 26 家族

が参加し、ボランティアリーダー、スタッフ、ワイズ

メンズクラブのみなさんも合わせて、約 100 人の大

規模なグループで秋の自然を楽しみました。リーダー

と一緒に自然散策をしたり、たき火、焼いも、サモア

など、秋らしいプログラムを満喫することができまし

た。今回はギターの音色に合わせてたくさんのキャン

プソングが歌われ、ゲームも楽しみながら大盛り上がり

の1日となりました。 

3.今後の予定 

（1）わたしたちの難民問題「日本に暮らすラオス定住難民」 

 日時：12月5日（木）18時30分～20時 

 場所：神戸市青少年会館 研修室 

（2）神戸YMCA国際協力街頭募金 

 日時：12月9日（日）14時～16時 

 場所：神戸元町大丸前（北西入口付近） 

（3）神戸市民クリスマス 

 日時：12月14日（金）17時～20時30分 

 場所：【メイン会場】日本聖公会 神戸聖ミカエル教会 

リーダー会便り 小城 百香リーダー 

【キッズ】 

キッズの11月例会はひよどり台森

林公園に行きました。自然に触れ

たり地図を通して話し合ったりす

る姿が見られ、メンバー同士話し

合って道を決めたりしていたので

地図を通して子ども同士で地図見ようという声かけをして

協力する姿も見ることができました。また、土砂崩れの影

響で、範囲が狭くなってしまいましたが、道は険しい訳で

はなかったので、体力的に差があっても歩ける所で子ども

たちで話し合い、それぞれのグループのやり方で目的地ま

で行くことが出来ました。12月例会は、簡単にできる野外

料理に挑戦したいと考えています。 

【ジュニア】 

今回は福知山廃線跡でハイキングをしました。グループご

とに 8 つのミッションに挑戦をして、電車博士を目指しま

した。桜の園広場では、山に登ったり、川で、すこし手を

つけてみたり、たくさんの自然と遊ぶことができました。

ちょうど紅葉の時期で秋を感じることもでき、盛りだくさ

んの11月例会でした。 

【シニア】 

11 月例会では山の上で EPI ガスを使って料理をしました。



 

３ 

グループごとに何を作るか話し合って、お店で材料を買

うところから始まりました。みんなで意見を出し合い作

り、山の上から綺麗な景色を観ながら食べるご飯はとて

も美味しかったです。心も体もポカポカになりました。 

 

 長井メン 

１１月２３日（祝）に六甲山 YMCA にて西宮 YMCA

主催のファミリープログラムが開催されました。ファミ

リー総勢９０名とスタッフ、リーダー、ボランティア（ワ

イズ）合わせて１００名以上の大イベントになりました。

お天気も良く少し寒

かったですが、穏やか

な日和を与えられま

した。２~３家族ごと

のグループでリーダ

ーの指導のもと、ネイチャーゲームを楽しんだ後に、ワ

イズメンバーとスタッフで作ったポトフスープとお弁

当を楽しみました。１００食のスープ作りでは、ジャガ

イモの皮むきやスープの分量を決めることにワイワイ

と働きました。恒例の

食後のコーヒー振る舞

いも頑張りました。歌

あり、ゲームあり、落

ち葉で焼いた焼き芋を

ほおばり楽しい野外活動を楽しめたことでしょう。今回

は初参加の家族が半数で、YMCA の会員となって頂く

ことを願いワイズと YMCA の宣伝をしておきました。

参加は、浅野、岩田、石井、長井でした。 

 

ワイズニュース 
会長 山口吉郎 

) （１）街頭募金 元町大丸前 

   12/9(日) 14:00～16:00 

（２）第一例会 クリスマス祝会 

   12/14(金) 19:00～21:30 

   ｶ ｸﾁｰﾅ ｹ ｲﾝｶﾝﾄ 7,000 円/6,000円 

（３）宝塚/神戸市民クリスマス 

   12/14(金)    

（４）第二例会 

12/21(金)19:00～21:00 西宮 YMCA 

切手作業例会 

（５）他クラブクリスマス例会 

   ・神戸クラブ 15日(土)18:00-21:00 

    中華料理「燕京」5,500円/4,500円 

   ・神戸西クラブ 8日(土)12:00-14:00 

    グリーンヒルホテル 5,000円 

   ・神戸ポートクラブ 7日(金)18:30-21:30 

    オリンピア 

ANAクラウンプラザ ザ･テラス 3,000円 

・宝塚クラブ 19日(水)18:00-20:30 

 宝塚ホテル 3,500円 

・さんだクラブ 15日(土)18:00～ 

 キッピ―モール 4,000 円 

・神戸学園都市クラブ 8日(土)18:00～ 

 西神戸 YMCA 2,000円 

・芦屋クラブ 23日(祝 日)18:00-21:00 

 ホテル竹園芦屋 6,000 円 

・近江八幡クラブ 22日(土)18:00～ 

 グリーンホテル Yes近江八幡 5,000円 

・大阪センテニアルクラブ・ 

大阪西クラブ合同 19日(水)18:30～  

梅田オールウェイズ 5,000円 

 

 

 

 

 

 

西日本区EMC事業改革に再挑戦    

２０１８－１９年度次期EMC事業主任                       

小野 勅
とも

紘
くに

ワイズ 

○EMCシンポジウム 

今期は京都部、阪和部、中西部、六甲部、西中国部、九州部

において EMCシンポジウムを開催してきました。＊今後の予

定＊中部：１２月２２日（土）、びわこ部：１月２６日（土） 

○中部とやまクラブ新規チャーター 

中部のとやまワイズメンズクラブが２０１９年２月１０日（日）に

設立総会を持ち、２０１９年５月１１日（土）にチャーターナイト

（国際認証状伝達式）を迎えて、西日本区の新しい仲間として

スタートいたします。大勢で参加して門出をお祝いしましょう。 

〇EMC事業通信、EMC事業通信特別号（「EMCのバトンタッ

チ」）ともに第５号を発行 

今期は期首より毎月「EMC事業通信」として活動報告を行って

おります。併せて「EMC事業通信特別号」（「E 

NGT９８作戦！Ｎ賑やかな例会に、
Ｇ元気で若々しく、Ｔ楽しいお友達
を９８人お招きましょう。 



 

４ 

MCのバトタッチ」）」も毎月発行し、１１月で共に第５号を

発行しました。西日本区のホームぺージを通じてご覧下

さい。１１月の EMC事業通信特別号は九州部北九州クラ

ブの宮川詩麻ワイズにお願いいたしました。次月の１２月

号は次期EMC事業主任の牧野篤文ワイズ（九州部京都ト

ップス）の予定です。 

〇今後の予定 

・国際ブースター賞適用期間終了：１月末。申請締切：２月

１０日。 

・第３回EMC事業員会：２月中旬。 

・YES献金振込み締切：３月１５日。（適用人数７月１日付

半年報人数×５００円） 

《コラム》 

EMC事業主任の大きな独り言 
ワイズにおける EMCとは？-交流の難しさと願い- 

皆さんは EMC というと、会員を増強するために勧誘

活動を行ったり、退会のないように例会を充実させると

いった表面上の啓発活動だけだと思っていませんか。

では皆さんにお尋ねいたします。皆さんはワイズメンズ

クラブを辞めたいと思ったことはありますか？ 実は私は

何度もあります。では、それなのによく今迄在籍して、お

まけに皆をリードするお役目のEMC事業主任まで務めて

いるのか？と思われるでしょう。 

 ワイズメンズクラブは、YMCAを支えて社会に奉仕を標

榜する任意団体ですが、その前に会員同志の“交流”を

大切にする団体でもあります。一言に“交流”といっても必

ずしも、DBCや IBCばかりを差すものだけではありませ

ん。むしろ、ワイズにおける例会や多くの活動全てが、

“交流”から成り立っていると思われます。 

ワイズメンズクラブに集まる会員は、育ちも職業も、性

別、年齢、学歴、信仰や主義信条など多くの「違い」を持っ

た人々の集まりです。会社ではこうだったからとか、家庭

ではこうだとか、自分が育った学校ではこうだったといっ

た違いは当然、全ての皆さんが持ったまま参加していま

す。国際に目を転じれば、国籍、言語、肌の色、環境、宗

教など何と違いの多いことでしょうか。そういった違いは

ワイズに入ったからといって一朝一夕に変わるものでは

ありません。まずはそういった“違い”を認めることからス

タートしなければなりません。 

  そんな違いの多い団体にどうして皆さんは集まるので

しょうか。私は会社や家庭では味わえない“癒し”がある

からだと思います。江戸時代、男尊女卑の時代に阻害さ

れた女性たちが駆け込んでいた“駆け込み寺”というもの

がありました。現在でもその役割を担っている組織やボラ

ンティアも存在するでしょう。いわばワイズはそんな社会

や家庭とは離れたある種の“駆け込み寺”的な役割も持って

いるのではないかと思っています。会社や家庭で面白くない

ことがあっても、ワイズに行けばしっかり握手で迎えてくれて、

話を聞いてくれる仲間がいるということで、集まっていると思

います。一方「一身上の都合」とか「自己都合」などの理由で

奥ゆかしく退会された方は、ワイズで話を聞いてもらえなかっ

た裏返しでもあったのかも知れません。 

実は先にお話しましたように、私のような方も多いのので

はないかと思っています。そんな方を少しでもワイズに留ま

っていただきたいという願いを込めて務めていることも事実で

す。３０人の内、２９人に話を聞いてもらえなかったとしても、

たった１人に話を聞いてもらえたら、人は癒されるものです。

聖書の中によく出てくる１００匹の羊を飼っている羊飼いが、

居なくなったたった１匹の羊を大切に探すというお話にも似て

います。 

人の話を聞くときには「聴く」という「傾聴」の姿勢が大切でしす。

「聴く」には字のごとく「耳」と「目」に「心」を「＋」して「聴く」ことなの

です。そこにはまず①無条件の肯定、②相手の話を聴いたらまず

ありのままを受け入れて、自分の経験や考えを押し付けない、また

秘密を守ること、③最後にお互いが理解し合って人生において自

己実現できるように努力し合うこと。これらは現在のカウンセリング

の基本姿勢として、心理学者のカール・ロジャーズ博士が提唱した

理論（来談者中心療法）が一般化されています。その際には出来

るだけ「Ｄ行の言葉」例えば「だって」「でも」「どうして」「だから」など

の言葉は使用しない方が人間関係がうまく行くと言われています。

これらは相手を否定する言葉だからです。 

私たちは意見の違う相手に出会うと真っ向から対立しがちです。

そこには自己主張に逸るあまり相手を思いやる姿勢が薄れてしま

い、言葉が強くなる傾向があります。そこはぐっと我慢して、まず優

しく相手の話に「耳」と「目」に「心」を「＋」して「優しさ」を傾ける姿

勢を持っていたいものです。 

私たちは会員を増やすEMCの前にまずは日常の“交流”を大切

にしたいものです。その中から仲間は自然と増えていくと期待してい

ます。それはまずは家庭から始まっています。マザー・テレサの言葉

です。“愛は家庭から” 家庭は一番小さなしかも最初の“交流”の

場でもあります。 

  編 集 後 記  ブリテン委員長  廣瀬 一雄  

西宮ブランチ 館長の藤田 良祐メンからの帰西報告があり

ましたね。７５日間、御苦労さまでした。留守中は大塚副

館長には代理でのオブザーバー出席を含めいろいろお世

話になりました。１４日のクリスマス例会もスキーキャン

プにいかれるので、お疲れさまも言えず・・ 

皆さんで一度慰労会をプランニングしてみてはいかがで

しょうか？ 


